

Una entrevista a María Dolores Ordoñez Zuta*

Los docentes y la escuela que queremos los padres de familia



Jacobo
Alva
Mendo

Tarea

Qué políticas cree que promoverán efectivamente la carrera docente?

Para que los docentes mejoren, se requiere de la presencia del Estado, pero como éste no se abasteca, deben participar otras instituciones – pueden ser privadas– en apoyo de la política educativa.

Los profesores necesitan capacitarse mejor. Es cierto que hay maestros preparados, pero también hay otros que no están con los cambios de la sociedad actual, porque mire usted, ahora los niños tienen otras motivaciones, es que el mismo ambiente social ahora es más despierto. El niño está más abierto, antes era más cerrado.

¿A qué se refiere cuando dice que los niños tienen otras motivaciones? Explíqueme un poco más, por favor.

Es que un profesor debe manejar conocimientos de psicología para llegar al niño, porque a veces tienen muchos problemas familiares y eso se ve en la escuela, en las clases, cuando no rinden, cuando no hacen sus tareas. Allí el maestro debe orientarlos.

Los profesores necesitan materiales para poder desarrollar sus clases. Y los niños también necesitan esos materiales para que aprendan más, pero los padres no tenemos posibilidades de comprarlos. Por eso se debe ayudar a los colegios de bajos recursos económicos.

Por ejemplo, *Tarea* apoya el festival deportivo recreativo, así el Estado u otra entidad privada deben traer materiales educativos y juegos para que los profesores desarrollen mejor a los niños de aquí. Este colegio necesita de estos apoyos.

¿Cuál es la relación que debe existir entre los maestros y los padres de familia para promover la educación?

La relación es continua. Debe basarse en una buena comunicación, un buen entendimiento con el docente para que el padre de familia confíe en él. También se debe concientizar a los padres a través de espacios como las escuelas para padres. A veces no confiamos en los padres porque han ocurrido malos manejos administrativos en las APAFA. Ahora se está mejorando esa confianza.

En la relación con los docentes debe haber mayor información. Los padres necesitamos saber cómo se desenvuelven los niños, debemos estar más presentes en las escuelas, colaborar para que nuestros hijos puedan afianzar lo que

le enseña el profesor, para que vayan haciendo así sus conocimientos, los vayan desarrollando.

¿Cómo debería ser la relación de las APAFA con los docentes para mejorar la educación?

El rol de las APAFA debe cambiar. No sólo deben ver el mantenimiento, la limpieza de las aulas, los servicios higiénicos, u ocuparse de arreglar los salones o renovar las carpetas. Ésa es la base que da el Estado con la infraestructura, pero falta afianzar el trabajo de las APAFA.

¿Cuál debería ser el rol de las APAFA?

Se debe mejorar en lo posible la coordinación con la dirección, promover mejoras. Por ejemplo, construir más aulas. De repente, crear una cuna para niños muy pequeños y hacerles estimulación temprana. Esto se necesita para que nuestros niños vayan creciendo en lo positivo y no con lo que aprenden en la calle. Tendría que ser de acuerdo con los padres, y si hubiera una institución que apoye, mejor.

También deberían preocuparse por la parte artística, para que a través de la danza y otras actividades los niños suelten lo que tienen en su interior.

Es decir, la relación de los padres con los maestros debe ver también estas cosas que estoy diciendo: Arte, talleres, comunicación, que los profesores informen a los padres sobre sus hijos y, claro, también hay que educar a los padres para que apoyen a los niños en las tareas.

¿Quiere agregar algo más sobre cómo los maestros y padres de familia de Independencia mejoramos la educación?

Sí, es sobre la red. Está bien que las escuelas tengan su red, se reúnan para que todas tengan un buen nivel, porque se conoce que los colegios privados enseñan muy bien y nosotros debemos hacer lo mismo. Claro que ellos tienen plata, por eso nosotros debemos unirnos para mejorar la educación.

Es muy importante que los profesores trabajen coordinadamente, intercambiando con colegas de otros colegios. A veces no hay dinero para capacitarlos a todos, entonces a través de la red se capacitan, intercambian y se puede mejorar el nivel de enseñanza. Y los padres también tenemos que capacitarnos para tener mejor llegada con los niños. Entonces deben trabajar padres y docentes unidos. Los padres también tienen ideas y a veces no las tomamos en cuenta. Si todos los profesores trabajan con los padres, los niños saldrán adelante.

* Ex dirigente de la Asociación de Padres de Familia del C.E. 2044 "Virgen de Fátima", Independencia.